
 
 
 

Protokoll über die 71.Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 

(Online-Veranstaltung) 

 

 

Datum:   20.04.2021 

 

Ort: aufgrund der Corona-Pandemie nur online über Live-Stream 

 

Zeit:   19:00 Uhr –20:00 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Roger Stolze, Ortsvorsteher 

 

Anwesenheit OR: Kerstin Käßner, Cornelia Kluth, Roger Stolze, Steve Scheibe, 

Andreas Knoche, Alexander Fieber 

 

Gäste online: 5 Personen 

 

 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 

Begrüßung aller Anwesenden: 

 

Roger Stolze eröffnet die 71. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf. 

Er begrüßt alle per Livestream zugeschalteten Bürger und Bürgerinnen sowie die 

anwesenden Ortschaftsräte. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde ordnungsgemäß mit der Tagesordnung am 11.04.21 

zugesandt. 

 

Anwesend:   6 OR- Mitglieder  

 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 Aufgrund der anwesenden 6 Ortschaftsräte ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf

 beschlussfähig. 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur bestehenden Tagesordnung gibt es keinen Änderungsantrag. 

 

Abstimmung zur Tagesordnung: 

         Votum: 6/0/0 
 

TOP 4  Protokollkontrolle 70. Sitzung vom 09.03.2021 

 

Das Protokoll der 70. Sitzung liegt unterzeichnet vor, ist online einsehbar und im 

Original im Büro für Ratsangelegenheiten hinterlegt. 

 

 

 

 

 



TOP 5  Auswertung Ratsversammlung März 2021 

 

Beschluss des Stadtrates zum Kiesabbau: 

Innerhalb von 300m von der Siedlung ist der Kiesabbau ausgeschlossen. Ein 

Verkauf dieses Geländes an Papenburg wird ausgeschlossen. 

 

 

TOP 6  Auswertung eines Gespräches mit Herrn Dienberg vom 13.04.21 

(Videokonferenz), Pate für Rückmarsdorf, 

  

Herr R. Stolze erläuterte kurz, dass die Stadt vorsieht, für jeden Ortsteil einen 

Paten (i.d.R. einen Bürgermeister) festzulegen. Dieser soll die Ortsteile bei ihrer 

Arbeit, insbesondere bei der schnellen und unbürokratischen Umsetzung von 

Vorhaben unterstützen. Für Rückmarsdorf wurde der Bürgermeister und 

Beigeordnete für Stadtentwicklung und Bau, Herr Thomas Dienberg, vorgesehen. 

Meinungen von Ortschaftsräten: 

R. Stolze teilt mit, dass das Gespräch mit Herrn Dienberg sehr offen, interessiert 

und von großer Sympathie geprägt verlief. Er führt weiter aus, dass es ein Treffen 

mit Herrn Dienberg in Rückmarsdorf geben wird, um ihm im persönlichen 

Gespräch die laufenden Projekte vor Ort und unsere Liste der „offenen Wünsche“ 

anzutragen. 

Die Ortschaftsräte K. Käßner, C. Kluth sowie A. Knoche schließen sich der 

positiven Einschätzung des Gesprächsverlaufes an. A. Fieber bemerkt, dass Herr 

Dienberg sehr diplomatisch agierte und er die Euphorie über große Hilfen und 

Unterstützung noch nicht teilen könne. 

 

 

TOP 7  Beschlussvorschlag Petition „Schlobachshof – kein Abriss ohne Konzept“  

 

 War bereits Thema der 69. Sitzung TOP 7 am 09.02.2021. 

Beschluss gegen den Verwaltungsstandpunkt VII-P-01954-DS-02. 

 

Der Beschlussvorschlag der Stadt Leipzig sieht vor 

 

1. Der Ortschaftsrat soll in die Beschlussfassung einbezogen werden 

2. Die Tierbewegungshalle soll zur weiteren Nutzung an einen anderen 

Standort verlegt werden. 

 

Abstimmung der OR zur Beschlussvorlage:  Votum: 6/0/0 (J/N/E) 

 

 

TOP 8  Fachförderrichtlinie „Brauchtumsmittel “ VII-A-02201-VSP-01 

 

R. Stolze erläutert kurz den Inhalt der Beschlussvorlage: 

Fraktion der AfD möchte in der Stadtverwaltung eine Vorlage zum Umgang mit 

Brauchtumsmittel (BTM). Diese soll dann die Möglichkeiten von Investition in 

einer Art Katalog festlegen. 

R. Stolze ist gegen eine solche Fachförderrichtlinie, da sie die vielfältigen 

Möglichkeiten/Notwendigkeiten nicht erfassen kann und somit diese begrenzen 

würde. 

Auch C. Kluth wird diese nicht unterstützen, um die Entscheidungsfreiheiten des 

OR nicht zu beschneiden. 

Fieber gibt in diesem Zusammenhang zu bedenken, dass eine 

Fachförderrichtlinie und damit festgeschriebene Vorauswahl von 

Investmöglichkeiten auch Sinn machen könne.  

Für ihn hat eine solche Richtlinie Vor- und Nachteile. 

 

Abstimmung zum Antrag der AfD:   Votum: 0/6/0 (J/N/E) 

 

https://ratsinfo.leipzig.de/bi/vo020.asp?VOLFDNR=1018322#searchword
https://ratsinfo.leipzig.de/bi/vo020.asp?VOLFDNR=1018555#searchword


Verwaltungsstandpunkt: 

Dieser sieht dazu einen Dialog des OBM mit den Ortschafträten vor. 

 

Abstimmung zum Verwaltungsstandpunkt:  Votum: 0/6/0 (J/N/E) 

 

 

TOP 9  Beschlussvorschlag durch den Ortsvorstehen R. Stolze 

 

Im Bereich des Spielplatzes der Tucholskystraße soll eine Tischtennisplatte 

errichtet werden. Abstimmung zur Beschlussvorlage: 

 

        Votum: 6/0/0 (J/N/E) 

 

TOP 10  Beschlussvorschlag durch den Ortsvorsteher R. Stolze 

 

 R. Stolze schlägt auf Anfrage von Herrn Tauer vor, für die am Wachberg 

vorhandene Sitzgruppe eine Überdachung zu bauen bzw. bauen zu lassen. 

Insbesondere sollen dazu die Jugendlichen unter Anleitung mit einbezogen 

werden. Es handelt sich dabei um eine einfache ca. 6 m² große Dachfläche. 

 Frau Ufholz unterstützt dieses Vorhaben. Das Einbeziehen der Jugendlichen ist 

eine gute Grundlage für eine spätere Wertschätzung des Ganzen. 

 

Abstimmung zur Beschlussvorlage:   Votum: 6/0/0 (J/N/E) 

 

Top 11 Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles 

 

A) R. Stolze informiert über den Sachstand bzgl. Gestaltung eines neuen 

Spielplatzes im Bereich der Brandensteinstraße. Hierzu wurde im Rahmen 

eines Erkundungsverfahrens der Standort am Wachberg bereits gefunden. 

Alle Standorte/Hinweise der Stadt werden zur Einbeziehung der Bürgerinnen 

und Bürger veröffentlicht. 

Marko Mühmel (Gast und ehemaliger Bürgermeister) weist darauf hin, dass 

es sich bei diesem Standort um den historischen Dorfanger handelt, welcher 

ursprünglich als Treffpunkt für die „Alten“ gedacht war und auch genutzt 

wurde. Findet aber auch eine Nutzung durch Jüngere sehr positiv. 

Frau Ufholz (Gast) weist auf die häufige Nutzung des Platzes für ältere 

Menschen (Radfahrer) hin und möchte eigentlich dort keinen Treffpunkt für 

Jugendliche. 

 
B) Maßnahmeliste OBM vom 28.09.2020 

Diese Liste wird stetig aktualisiert und ist online als Worddatei sichtbar 
http://www.or-
rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte
_RM.docx 

 

C) Tankstelle Rückmarsdorf 

Die Tankstelle wird Mitte des Jahres geschlossen und anschließend 

abgerissen. 

 

D) Übung der Feuerwehr An der Teichmühle 

Im Rahmen der laufenden Abrissarbeiten der alten Teichmühle hatte die 

Feuerwehr, organisiert von der Branddirektion, die Möglichkeit eine 

realitätsnahe Übung zur Brandbekämpfung zu absolvieren. 

St. Scheibe ergänzt dazu, dass diese Möglichkeit sehr gut geeignet gewesen 

sei, um einige wichtige Szenarien durchzuspielen und zu üben. Er bedankt 

sich im Namen der Kameraden des FFW Rückmarsdorf und Burghausen für 

diese tolle Gelegenheit. 

R. Stolze bestätigt - unsere Feuerwehren sind einsatzbereit! 

  

https://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20200928%20OR%20Rueckmarsdorf%20Massnahmen%20Unterhaltung.pdf
http://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM.docx
http://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM.docx
http://www.or-rueckmarsdorf.de/index_htm_files/20210203_Stellungnahme_16.%20Punkte_RM.docx


E) Portal Mängelmelder oder Dreck/Weg App 

Die Stadtverwaltung hat eine solche App geschaltet, welche von den 

anwesenden OR als positiv bewertet wird. Diese soll zeitnah auf der website 

RMD hinterlegt und aktiviert werden. 
https://buergerbeteiligung.sachsen.de/portal/leipzig/beteiligung/themen/1024
271 
https://mitdenken.sachsen.de/maengelmelder-L 

 

Anfragen OR St. Scheibe: 

1. Der ehemalige Praktiker Baumarkt, Merseburger Str./Schomburgkstr., ist 

ein Schandfleck und gehört zu Rückmarsdorf. Was passiert künftig mit 

diesem? 

Dazu wird er OR eine schriftl. Anfrage an die Stadt stellen. 

2. Im Bereich der Bushaltstelle Ortsausgang RMD, stadteinwärts, ist ein 

größerer nichtbefestigter Randstreifen, welcher bei Regen unter Wasser 

steht und von parkenden Fahrzeugen weiter ausgefahren wird. 

Kann dieser befestigt werden, um ihn wieder als Radweg nutzen zu 

können? 

3. Der Umbau der Bushaltestellen ist noch nicht geschlossen. Warum 

eigentlich? 

 

Die Anfragen werden zur Beantwortung durch den OV, R. Stolze, an die 

Stadt weitergeleitet. 
 
 

TOP 12  Organisatorisches 

 

Nächste OR- Sitzung findet am 18.05.2021 um 19:00 Uhr online statt. 

Anfragen von Bürgern an den Ortsvorsteher bis 18.05.2021, 18:30 Uhr. 

 

 

 

 

Roger Stolze     Cornelia Kluth 

Ortsvorsteher     Mitglied des Ortschaftsrates 

 

 

 

 

H. Tennhardt 

Protokoll 

https://buergerbeteiligung.sachsen.de/portal/leipzig/beteiligung/themen/1024271
https://buergerbeteiligung.sachsen.de/portal/leipzig/beteiligung/themen/1024271
https://mitdenken.sachsen.de/maengelmelder-L

